

2019年度進路講演会

「1 学年奨学金講演会—お金から考える進路選び」 報告

【実施日】 2019年12月12日（木） 17:30会場 18:00-19:30

【場 所】 視聴覚室

【講 師】 久米 忠史 氏（奨学金アドバイザー （株）まなびシード代表）

【参加人数】 78名 生徒:24名 保護者:50名 その他3名（講師・先生等）

	保護者のみ	生徒のみ	親子	合計	
1 学年	22名	0名	24組（2×19組） （3×5組） 計53名	75名	78名
その他	講師、講師補助、教師			3名	

【講演内容】

- キャリア教育
- 大学進学にかかる費用
- 奨学金について

【アンケート結果】

*回収数 63枚 生徒 22枚 保護者 41枚

*講演会を聞いた感想

生徒

- 奨学金の話はもちろんためになったけど、「進学は目的ではなく手段」という言葉が印象深く、大学に対する意識を考え直すきっかけになりました。また機会があれば聞きたいです。
- 奨学金は私たち子どもの借金のようなものなので、将来の自分や家族にも関係することだとわかりました。途中から来たのですが、話が聞いて良かったです。
- 今日初めて奨学金について詳しく知りました。私は進路や志望校が決まっていないので、自ら調べる情報を得ることをして、早く決めていきたいと思います。今日はお忙しい中講演をしていただきありがとうございました。
- 職業選択の際の考え方などを知ることができたので、今後自分が好きなことだけではなく、向いていること、また、収入や人手などの状況も考えた上で職業を決め進路も決めていこうと思いました。
- 奨学金だけでなく、職業選びについての話も聞いて良かったと思いました。奨学金移管する知識があまりないので、大学進学を考える上でとても大事なことなので、しっかり進学までに正しい知識を得ようと思います。
- 今日奨学金についての話を聞いて、毎年内容が複雑になっていくので、たくさん情報収集しないといけないと思いました。自分お将来のために、しっかり考えていきたいです。
- 奨学金のアバウトな知識しかなかったけど、前より走ることができ、興味が湧いてきました。
- 今まであまり詳しくわからなかったことや、これからの新しい情報なども知ることができて本当に良かったです。

- あっという間の90分でした。考え方の参考になった。
- とても分かりやすく、聞いていて面白かったです。高3まで残り二年、しっかり考えなくてはならない大学進学と奨学金を両親と話し合っていきたいと思いました。ありがとうございました。
- 今まであまり意識していなかった、お金の面からの進路の考え方や、卒業後の進路、就職について考えるきっかけになってよかった。
- 2020年から始まる新給付型の制度では、今までよりも多くの支援が受けられると知って驚いた。また、進学先独自の制度をしっかりと調べて、何の奨学金制度が受けられるのか、自分から積極的にアンテナを張っておきたいと思った。
- 知らなかった情報をたくさん知れてよかった。
- 私は県外の国公立に進学したいと思っていたので、今日の講演会を聞いて、奨学金を利用できるなら利用して、家族に迷惑をかけないように、将来のことをちゃんと考えて学生生活を過ごしていこうと思いました。
- 今後の将来を見直す良いきっかけとなった。
- 人間性を高めていきたいと感じました。自分の将来を自分だけでなく親とも共有しながら考えていこうと思いました。コミュニケーション能力を高める！！
- 大学の「お金」について考える良い機会となった。
- とても今後の将来に役立つ話をありがとうございました。私は将来保育士になりたいと思っており、非常に良いことを聞くことができました。これからの進路をしっかりと考える良い機会になりました。
- すごく勉強になりました。自分から積極的に奨学金などの情報を得ないといけないと思いました。
- 奨学金制度について、よくわかりました。奨学金をより身近に感じました。
- 「好き」だけの職業を目指すのではなく、もっと先を考えようと思った。
- とてもためになって、参加して本当に良かったです。詳しいことや新しいことを自分から調べることが大事だとわかりました。また、このような講演に参加したいです。

保護者

- とても勉強になりました
- 奨学金について今から情報を収集をしようと思いました。進学だけではなく就職先もしっかり子どもと話し合おうと思いました。
- 良かったです
- 沖縄は受験する費用プラス交通費、宿泊費がかかるので、負担が大きいと改めて思いました。部屋探し、昼と夜とでは違うこと、見落としがちな点までお話しくださり勉強になりました。ありがとうございました。
- 子どもと一緒に講演を聞いて良かったです。大学進学を目的にせず、就職の手段にするように子どもとよく、コミュニケーションをとりながら考えていきたいとします。大学進学のことだけを子どもは考えていたと思うので、生活費のことも少し頭に入れて、これからのことを考えてくれると思います。ありがとうございました。
- 学校から届く案内だけではわからず、どのような種類や仕組かがわかることができた。
- 飽きずずっとお話を聞かせてもらいました。初めての講演内容でためになりました。
- キャリアプランの重要性と、学費のシュミレーションが必要と感じました。
- 良かったです！！わかりやすく楽しかったです。今日お話しいただいた内容を子どもと一緒に話し合い調べようと思います。
- とても勉強になりました。ネットでさらに勉強します。
- 数字化された情報をもとに、わかりやすく説明していただいた点が良かったです。
- 難しい話をわかりやすく説明していただき、ありがとうございました。企画感謝します。
- とても参考になった。子どもと一緒に聞きました。とてもいい情報を親子で聞いて良かったです。
- まだ、一年生で早いと思いましたが、とても勉強になりました。
- 現実味のない奨学金お話が、今日の講演で少し理解ができました。これから自分で調べて勉強したいと思います。
- 奨学金だけでなく、進学に向けて具体的プランを考える良い機会となりました。ありがとうございました。とても楽しく聞くことができました！帰宅後子どもとたくさん話をしようと思います。
- 将来に向けて親子でしっかりコミュニケーションをとっていききたいと思いました。

- 内容がわかりやすく、今からでも心構えが必要だと感じました。お金の話だけではなくキャリアの話がなるほどと感じました。
- 良い話でしたありがとうございます。
- 是非、二年でも聞きたい話でした。
- 楽しくわかりやすく聞けました。奨学金の制度が毎年変わる過渡期のため、注意することを理解できました。
- とても参考になりました。子どもと一緒に聞けたのでとても良かったです。
- 子どもと一緒にセミナーを聞いて、大変勉強になりました。ありがとうございました。
- とても勉強になりました。大変ありがとうございました。
- 新しい情報の確認ができて良かったです。
- 現在高校一年生と、三年生の大学受験生の母ですが、合格発表が終わるまで、奨学金おことはすっかり忘れていました。改めて情報を確認してみます。
- 次は娘を連れていたい。
- とても勉強になりました。子どもにも聞かせればよかったと思いました。大学選択や将来を見据えた話をしていきたいと思います。
- 自身が奨学金利用がなかったため、直近の仕組みから有益な利用法など、幅広く内容をお聞きし、知見を深めることができました。
- 親も計画的にお金のことを考え、子どもに情報を与えないといけないと考えさせられました。
- わかりやすくためになりました。
- とても勉強になりました。ありがとうございました。
- キャリア教育もあり、子どもにも聞かせられて本当に良かったです。親方の伝言と、直接自分の耳で講師から聞くのとではやはり違うと思いました。親が聞き漏らしたところを子どもはしっかり聞いていました。
- とても勉強になりました。進学に対してちゃんと大学を決めさせて、親もそれなりに準備していこうと思います。久米先生のトークとてもわかりやすく、ステキな大阪弁で参加して良かったです。
- 奨学金を上手に活用して、大学進学を親子で取り組んでいけたらと思います。来て良かったです。ありがとうございました。
- 貴重な話を聞かせていただきました。参考になりました。ありがとうございます。
- 内容が濃くて感動しました！！が、濃すぎて…何回も聞いて退化した脳を活性化したいです。
- 考え方を学べる良い機会でした。
- 大変わかりやすい講演でした。
- 身の引き締まる思いです。1年生の段階でこのように深い話を聞かせていただけたことに感謝です。親子ともども困らない将来を考えていきたいと思います。

* 今後、どのような集会を希望するか

生徒

- 進路関係の講演会。
- 話すこと（プレゼン・コミュニケーション）上達のための講演会。
- 学費について。
- 奨学金ド真ん中の話も聞きたいです。
- 希望はありませんが、今後も興味のある講演会は参加します。
- より深く奨学金を学べる企画。

保護者

- 常に新しい情報をお願いします。
- 進路の企画（就職まで）を希望します。
- 久米先生のセミナーまた参加したいです。
- 進路に向け、子どもへの対応、援助について。
- 第二、第三弾の企画もあるとのことですので、引き続き奨学金の理解を深めたい。

- 来年も久米先生のお話を聞きたいです。
- 講演会で本の販売をしてほしい。
- さらなる奨学金の新たな情報を希望します。
- 親子でまた参加できるように企画してください。よろしくお願いいたします。
- 職業のお話を聞いてみたい。
- AIが今後の日本（経済産業）に及ぼす影響
- 年々新しく変更される情報など、知らせていただけると嬉しいです。
- 親と学生のためになること。
- 保護者として生徒をサポートできる方法などの講演会など聞いてみたいです。
- 二年生になったらまた、久米先生にお話を聞きたいです。
- 奨学金については引き続き実施してください。

